



Área de Cultura

LA RECUPERACIÓN DEL FOLCLORE, CLAVE DEL VIII ENCUENTRO MARAGATAS DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL DE MUJERES JAZMÍN

El proyecto, que se celebrará el 6 de noviembre en La Concepción, cuenta con una subvención del Área de Cultura

2/11/2021.- La Asociación Cultural de Mujeres Jazmín, con el proyecto 'Recuperemos nuestro folclore', realiza una actividad anual, en el que congrega a varios grupos de maragatas, de la provincia de Málaga. Este año este encuentro tendrá lugar el próximo 6 de noviembre a las 11:00 horas en el Jardín Botánico - Histórico de la Concepción. El proyecto cuenta con una subvención del Área de Cultura del Ayuntamiento de Málaga, Este encuentro ha sido presentado esta mañana por la concejala de Cultura, Noelia Losada, que ha estado acompañada por la secretaria de la asociación, Rocío Capilla.

Desde hace más de siete años, la Asociación Cultural de Mujeres Jazmín está promulgando y popularizando un baile típico y antiguo de los Montes de Málaga: las maragatas. Gracias a la creación del Grupo de Maragatas Jazmín se contribuye a su difusión y a que no se pierda en el tiempo, este baile tan característico de la provincia de Málaga.

Las maragatas son una parte del folclore popular malagueño, como los verdiales y el origen de este baile de las maragatas es tan brumoso como apasionante. Dependiendo de la zona donde se cante y se baile el nombre puede variar, pues también se las conoce como "Churripampas", "Ruedas", "Corros", "Molineras", "Salgausted" o "Paloma", aunque la finalidad, era siempre la misma, la socialización y búsqueda de pareja en los Montes de Málaga, Axarquía y otras zonas de la provincia de Málaga. Es un baile tradicional, antiguo, que se bailaba entre jóvenes en las fiestas populares.

En apariencia sus cantes y bailes son parecidos pero existen claras diferencias entre ellas, evidenciándose en los tonos de las coplas, las letras de las mismas o en el propio baile, contribuyendo con ello a su propia riqueza.

Desde hace unos años, se han ido celebrando encuentros con otros grupos maragateros, en una jornada, donde se intenta fortalecer y fomentar la cultura malagueña. Este año se celebrará el VIII Encuentro de Maragatas con el objetivo de contribuir al rescate del folclore de nuestro país a través de las danzas y contribuir al desarrollo y fortalecimiento de la cultura. Cada año estos encuentros se realizan en un espacio diferente y el pasado año se realizó en formato virtual por la Covid. Este año 2021, en el Jardín Histórico Botánico de la Concepción, estarán presentes grupos de maragatas de distintas ubicaciones como Los Almendrales, La Mosca o El Detalle.